

父からの襷は如へと數がつた。父を動かしたもう一つの理由に恵美さんが調理以外の全てを引き受けたこと。経理全般、材料の仕入れ先との交渉、新しく生まれ変わるお店の内装や業者との打ち合わせ。恵美さんは稔さんに高等ライス復活に専念できる環境を提供した。

父は娘を逞しく思つたに違いない。だが、一緒にやると決めた恵美さんの手元にあつたのはソースの手書きのレシピのみ。カレーに関しては、何もなかつた。それは代々、見て体で習得したという証である。

8年の休業中には、仕入先の廃業などの諸事情により材料の見直しから始めざるを得なかつた。油一つに至っても新たな素材を試みた。だが毎日繰り返される試作づくりによつ



い。守りたい味は本当にその味を愛する人々によって繋がれていく。

もともと、代々娘とその夫が味を
繋いできた。いずれは恵美さんと夫
が切り盛りする日がくるかもしれな

つてカレーの顔は変わる。だが秘伝の味は変わらない。それは代々、舌で、体でしつかりと伝えてきたからである。恵美さんは「いざれは、私がこの味を継いでいきたいと思つています。父も祖父もみんな目で見て盗んで、体で習得してきた姿を小さく見つけてきましたので私も出来ると思います」

て眠っていた稔さんの感覚が戻ってきた。恵美さんははじめ、高等ライスの味を知り尽くした親族たちが何度も味見をし、一年以上の努力を重ね、ようやく再現に至った。また、この味を次世代へと確かに受け継いでいくための手掛けりとして、聴き取りを作り方をレシピとして書き起こし、手順は動画に残した。季節や気候によって油の調子だとかルーチンの固まり方とかが違う。その日によ

創業は明治27年。岐阜初の洋食屋として誕生した「三河亭」。名前の由来は、初代が三河地方出身だといふところから名付けられた。

現在は、4代目にある中島稔さんとその娘である服部恵美さんの二人で営んでいる。

三河亭は、そんな皆が「ツウ」にな
つた気分を味わえる店だ。

だんな衆から人気に火がついた高
等ライスは、芸妓さんたちへ、そし
ての二 ソースをかけて食べるべし
その三 卵の黄身を混せて食べるべし

その一 カレーだけで食べるべし

高等ライスの食べ方

高等ライタの食生活

「高等ライス」と名付けたのもお客様さんだつたということからも、納得である。

高等ライスとともになくてはならないのが秘伝のソース。これが独特の食べ方を作り出している。

昔普通つた世代の人が、美味しいから行こうと若い人を店に連れて行き食べ方を教える。

するとその人たちはまた、友達を連れてきて食べ方を教える。

三河亭は、そんな皆が「ツウ」にな

て多くの人々へと広まり一世を風靡したが、2013年、4代目と共に店を切り盛りしてきた妻が亡くなつたことを機に、やむなく休業となつた。恵美さんは「廃業は考えませんでいた。これだけ続いた店を本当にやめてしまつていいのか、ここで途絶えさせてしまつていいのかと強く感じていたからです」

しかし再開するには色々と葛藤があつた。周りからは「無理してやらなくて、時代の流れもある、老舗だから残るとも限らない」と心配する声も聞こえてくる。その当時、恵美さんは勤めていたアパレル会社での仕事にやりがいを感じていた。仕事を辞めて家業を継ぐことに二の足を踏んでいた恵美さんを後押ししたのは夫だった。そして誰よりも高等ラグビスを愛した恵美さんの「また高

